

L'ÉCOLE SUPÉRIEURE DE DESIGN DES LANDES

M O N T - D E - M A R S A N

NOTRE PHILOSOPHIE

À Campus Landes, nous œuvrons tous ensemble pour accompagner nos étudiants vers la réussite, non pas seulement de leur cursus, mais de leurs futures vies professionnelle et personnelle.

Nous tous - personnel, enseignants, partenaires, entreprises - avons à cœur de préparer nos étudiants à créer le monde de demain, un monde qui leur ressemble, un monde que nous imaginons

à la croisée des savoir-faire et savoir-être que nous développons dans nos écoles. Si nous évoluons aujourd'hui à travers crises et incertitudes, notre devoir est d'orienter nos jeunes selon leurs passions, leurs envies, afin de les entraîner individuellement et collectivement dans un engagement sans faille, parce qu'il s'agit de leur projet personnel, de leur épanouissement et de leur réussite. Un mentor sera toujours à leurs côtés, dès leur arrivée au Campus et jusqu'à leur insertion dans la vie professionnelle, pour les guider, les rassurer, les conseiller au travers d'un parcours de

formation qui leur correspond, et qui met en lumière leurs individualités et leurs talents.

Apprendre à penser par soi-même, savoir s'adapter aux évolutions sociétales, digitales, scientifiques, sont les clés à leur offrir pour qu'ils deviennent des spécialistes et référents des métiers du futur, tout en ayant nourri leur culture et leurs passions pendant les années passées au Campus.

Construire une carrière, concrétiser ses projets, réaliser ses rêves... chacun doit être accompagné dans la voie qu'il a choisie. C'est à cela que nous nous engageons.



CONSTRUIRE ENSEMBLE UNE SOCIÉTÉ DURABLE

✓ **La construction d'une société durable est au cœur de tous les sujets, que ce soit en Design, en Management ou en Numérique.**



Aujourd'hui, les regards ne se tournent plus vers l'ambition d'un profit immédiat, mais vers des actions, des projets professionnels et personnels inscrits dans une logique d'engagement durable. À Campus Landes, nous sommes conscients de notre responsabilité auprès des jeunes générations. Demain leur appartient ; pour l'instant c'est à nous de leur montrer la voie vers une société éco-responsable, respectueuse de l'environnement et des individus. Plus rien ne peut être pensé sans conscience environnementale, c'est notre conviction. Ainsi, notre objectif est d'aider les étudiants à imaginer pour leur avenir des projets professionnels et personnels engagés pour une société raisonnée, diversifiée et inclusive, pour le bien-être de tous.

Le premier modèle est le Campus lui-même, disposant d'un bâtiment éco-conçu et économe en consommation d'énergie. L'école de Design bénéficie d'ores & déjà d'une forte reconnaissance en matière environnementale. Les écoles de Management et Numérique s'appuient sur les méthodes et contenus pédagogiques partagés pour transmettre également les valeurs responsables dans leurs enseignements.

Nous avons de la chance : les entreprises landaises sont en avance sur les pratiques de production raisonnées et sur le développement économique à faible impact environnemental. Elles le sont également sur la mise en place de structures à taille humaine et de solutions d'autoproduction d'énergie pour les industries, pour ne citer que cet exemple. Ce tissu entrepreneurial représente autant d'opportunités pour nos étudiants de découvrir les engagements des entreprises locales, et de devenir eux-mêmes acteurs des changements pour un monde nouveau.

Avec nos étudiants, nous préparons aujourd'hui le monde de demain. Campus Landes est le cadre idéal pour inventer une société plus juste, pour s'engager pour son propre avenir, mais aussi pour celui de la société.

LE MONDE CHANGE, CHANGEONS AVEC LUI

✓ **Depuis plusieurs années, le monde connaît une profonde mutation, et force est de constater que les changements s'accroissent !**

Nos habitudes, nos styles de vie, les modes d'enseignement adressés aux jeunes générations ont été bouleversés par la succession de différentes crises, le COVID n'étant pas des moindres.



L'engagement de Campus Landes n'est pas de les affronter ou de les ignorer, mais d'en tirer une force, d'apprendre aux jeunes à vivre dans un environnement dynamique et évolutif. Dans un monde en constante évolution, se remettre en cause, penser autrement, s'interroger, également savoir s'adapter, se montrer capable d'analyse face à l'inconnu, réfléchir et tirer des conséquences de l'observation sont des compétences que nous transmettons à nos étudiants, car elles nous semblent essentielles pour leur vie actuelle et future.

Nous sommes optimistes. Les événements qui rythment les années passées et à venir nous déstabilisent, mais en même temps nous apprennent beaucoup. Les technologies sont en plein essor, nous commençons à peine à percevoir les potentiels des IA. Les modes de consommation changent, les méthodes de management également, s'inscrivant davantage dans des pratiques vertueuses plus respectueuses des équilibres.

Notre ambition est de donner les clés à nos étudiants pour leur permettre de marcher vers l'avenir avec confiance, en développant leurs compétences, mais aussi leur connaissance du monde, leur adaptabilité et leur capacité à comprendre et utiliser les outils d'aujourd'hui et de demain.

LA PAROLE À ...



ROMAIN LAFITEAU,
designer graphique au sein du groupe Cargo (Toulouse)

TOULOUSE : NOUS SOMMES ALLÉS VOIR ROMAIN DANS SON ENTREPRISE. APRÈS SON EXPÉRIENCE AU SEIN DE L'ESDL, IL NOUS RACONTE SON INTÉGRATION DANS LA VIE PROFESSIONNELLE.

QUEL EST TON PARCOURS AU SEIN DE L'ESDL ?

J'ai suivi un Bachelor en design produit et graphisme que j'ai complété par un mastère Designer Manager International, option design produit et économie circulaire. L'école m'a aidé à me découvrir, on apprend beaucoup de choses, beaucoup d'outils, qui nous permettent de révéler certaines affinités. D'après moi la vraie force de l'ESDL est de s'inscrire sur un territoire qui peut

devenir encore plus dynamique que ce qu'il est aujourd'hui. À 18 ans, je souhaitais découvrir le monde du Design mais n'étais pas encore prêt à m'exporter dans une grande ville... C'est finalement ce que j'ai fait par la suite en faisant des stages à l'étranger et en vivant désormais à Toulouse.

« Je garde de beaux souvenirs de mon passage dans cette école : beaucoup de découvertes, de rencontres, de beaux projets... »

AUJOURD'HUI, OÙ EN ES-TU ?

Je suis en CDI en tant que Designer Graphique au sein du groupe Cargo à Toulouse, leader de l'équipement de maison en France. Je décore des produits qui sont destinés au grand public, vendus chez Centrakor, Leclerc, Auchan, Carrefour et autres enseignes.

NOTRE PÉDAGOGIE INNOVANTE

Tu n'aimes pas trop les cours magistraux ? Rester assis sur une chaise toute la journée c'est difficile pour toi ? Ici les méthodes d'enseignement se font principalement par l'action et c'est en combinant plusieurs méthodes pédagogiques que nous arrivons à capter nos étudiants et les mener à la réussite !

- Un peu de cours magistraux (pas trop)
- De la méthode (on apprend à apprendre)
- De la collaboration (projets, business game...)
- De l'autonomie (au campus ou chez toi)
- Des apprentissages par l'expérience (conférence, visites)



QUENTIN LINDNER,

brand designer
Collectif Flèches Rouges
(Landes)



« J'ai eu l'occasion pendant mon mastère de partir à l'étranger, plus précisément à Hong-Kong. »

J'ai fait mes 5 années d'études à l'ESDL. Je suis un peu tombé amoureux de tout ce qui est branding, de tout ce qui est image de marque. C'est vraiment pendant ce stage de six mois à Hong-Kong que j'ai compris ce qui m'animait et ce qui me plaisait dans le métier de designer. Pendant ma dernière année de mastère, j'ai aussi été designer indépendant, j'ai ouvert mon auto-entreprise et en parallèle de ma dernière année, je faisais des missions pour des clients. Je n'ai jamais vraiment prétendu à vouloir être salarié. J'ai directement continué à travailler à la mission avec des entreprises. Aujourd'hui, on s'est regroupé avec d'autres indépendants pour créer un collectif : le collectif Flèches Rouges basé dans les Landes, entre Hossegor, Dax et Mont de Marsan. Nous travaillons main dans la main pour aider les PME locales à construire leur image de marque et créer meilleur contenu possible pour leur produit et/ou communication afin qu'ils touchent leurs clients en plein cœur.

Le BDE de Campus Landes, un outil au service des étudiants.

Depuis sa création en 2020, le Bureau Des Étudiants de Campus Landes bouillonne d'idées et de bonne volonté. Rencontre avec Élixa et Martin, représentants du BDE.

QUELS SONT LES OBJECTIFS DU BDE ?

Martin : « Notre objectif c'est de développer la vie étudiante autour d'événements, mais on est aussi là pour faciliter la vie des étudiants au quotidien. Nous souhaitons être un point de repère et une source d'informations pour eux. »

Élixa : « Oui, tout à fait. On veut faire le maximum pour eux, avec ce que nous permet notre statut associatif. »

CONCRÈTEMENT, QU'EST-CE QUE VOUS PROPOSEZ ?

Martin : « De l'animation ! Cette année, 8 événements festifs sont déjà programmés. Nous collaborons avec des établissements locaux bars/ restaurants. Mais nous ne sommes pas là que pour organiser des soirées. Comme nous l'avons déjà dit, notre objectif, c'est aussi d'aider les étudiants. »



ELISA ET MARTIN,
représentants du
Bureau des étudiants

ALOÏS ARMAND,

responsable service
communication et prévention
SICTOM du Marsan (Landes)

« Nous sommes très contents des élèves de l'ESDL, c'est un plaisir de travailler avec l'école de design. »



On gère la collecte et le traitement des déchets d'une partie du département des Landes. Nous avons constaté qu'au stade André et Guy Boniface, le tri était peu ou pas réalisé. Nous avons souhaité créer un dispositif plus pertinent pour favoriser le tri. Avec le Stade Montois Rugby, nous avons voulu que ce soit un projet local. On a la chance d'avoir sur le territoire l'école de design, donc ça a été assez naturel de nous tourner vers elle. On est tous très contents du résultat. On a pu avoir des idées originales et surtout des projets aboutis et réalistes. On a pu faire fabriquer les meubles de tri grâce aux plans fournis, on a pas eu besoin de repasser par un bureau d'études.

POUR EN SAVOIR PLUS :

→ **Visitez notre site**
esdl.campuslandes.com

→ **Échangez avec nous**
Appelez Alice Corporandy,
Responsable Pédagogique
au 05 58 05 33 64 ou Quentin
Malassan au 07 81 03 21 16.

→ **Visitez le Campus :** prenez rdv
pour une visite privée et découvrir
nos formations. Appelez Quentin
Malassan au 07 81 03 21 16.

→ **Retrouvez nous sur**



ESDL. 266 Avenue de Canenx 40000 Mont de Marsan